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阿智村教育委員会 令和３年４月定例会会議録 

 

○ 会議日時 令和３年４月 13日(火) 午後１時 30分 

 

○ 会議場所  阿智村中央公民館会議室 

 

○ 出席者  教育長：黒柳紀春 教育長職務代理：原 勝人 

委 員：熊谷 歩 委員：熊谷 均 

〇 欠席者  委 員：原 彰彦   

【事務局】 

教育次長：川上 悟（全体進行）公民館兼社会教育係長：井原祐次   

子育て支援室長：島岡佐喜子 保育園総園長：原 満  

学校教育係：沖村信繁 学校教育専門主事：原 康倫  

学校教育専門主事：川上清宏 学校教育専門主事：佐々木豊  

放課後総合プランコーディネーター：宮島 豊 

欠席 学校給食係長：石原哲成 

 

１ 開会（教育次長） 

 

２ 教育長あいさつ 

 ・飯伊市町村教委連絡協議会では、令和２年度末人事異動において 14市町村中 

平谷、根羽、売木、下條、松川の５町村の教育長が交代となった。 

 ・総合教育会議を５月 12日に開催して村長と教育委員との意見交換を行う。 

議題は「児童生徒減少時代における阿智村の教育施策について」。令和２年度の

阿智村の全出生者数は 34名。本年度の阿智中学入学生 64名の約半分であり、今

後保育園を始め小中学校の運営に影響が生じてくるため今から検討していく必

要がある。村長の考えを聞くことが中心となる。 

  

３ 議事事項 

 (1) 阿智村の教育方針について 

・教育長説明 

  ・承認 

 (2) 公民館関係役員の任命及び委嘱について 

  ①社会教育委員の任命について 

（原 勝人職務代理） 

    任期を２つに分けていることの経緯はなにか。社会教育の在り方を検討す

る時期に来ている。任期が長くなっている方もいるが、委員の人数を見直し
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て人数を絞り機能性を良くして議論してもらうことも必要ではないか。 

  （社会教育・公民館係長） 

    条例等には任期は２年であること、定数は 12名であることはある。一度に

12名全員が代わってしまうと大変なことが予想されるため、任期を２つに分

けてやってきた経緯がある。公民館の事業に対して多くの助言をいただくた

め会議の回数も増やせれば。そのためには人数も検討していきたい。長く務

められている方もおり、いつも同じメンバーにならないよう多くの方から意

見を聞けるようにできるとよいが、委員になっていただける方を探すのも苦

慮している。社会教育委員会でも検討する。 

   ・承認 

②阿智村文化財委員の任命について 

   ・承認 

  ③阿智村資料委員の任命について 

   ・承認 

  ④阿智村立図書館協議会委員の任命について 

   ・承認 

   

４ 協議事項 

 (1) 保育園図書購入費の取り扱いについて 

・保育園総園長説明 

・教育長説明 

（熊谷 歩委員） 

   蔵書数が保育園によって大きく違っているが今後はどうなるのか。 

（保育園総園長） 

   保育園の園児数や棚の容量にもよるが検討していきたい。 

（原 勝人職務代理） 

   保護者アンケートは保育士の負担にならないようにしてほしい。今はメー

ルによる簡単なアンケートシステムがあるので検討して欲しい。 

（川上学校教育専門主事） 

    昨年、放課後子供教室でも実施し学校関係でもマ･メールを使用してのア

ンケートを実施しているので可能である。 

 (2) その他 

（原 勝人職務代理） 

    校長会で提案のあった「あち教ブログ」について協議が必要ではないか。 

  （教育長） 

    学校や保護者の協力がないとできないことと考える。教育委員の意見もお

聞きしたい。 

（原学校教育専門主事） 

    来月の定例教育委員会に資料を提示するので協議していただきたい。 



3 

 

（原 勝人職務代理） 

    教育委員会は各学校の支援をしていく立場にあること。各学校がホームペ

ージを立ち上げブログにして発信していくことはあるが、教育委員会が各学

校を取材して一つにして構築していくことは議論が必要ではないか。 

  （熊谷 均委員） 

    学校が行っている行事をブログにして地域の方にわかってもらうことは大

事なことである。 

（熊谷 歩委員） 

    ブログに児童を掲載する場合許可を得てやれば良い。 

（原学校教育専門主事） 

    写真を掲載する場合基本的には後ろから撮る。顔を掲載する場合は本人や

保護者の了解のもと掲載する。 

  （佐々木学校教育専門主事） 

    校内向けの学校だよりや学校通信、校外向けの新聞社に対する写真提供は

良いのか駄目なのか。その時々に相談が必要なのか保護者の意見を基に対応

していたことはあった。 

  （教育長） 

  ホームページがなかなか更新されないのは事実。学校のブログの更新と教育

委員会のブログの両立をどうするか。 

（原学校教育専門主事） 

  前任校で校長ブログをしていたことによって、学校運営がしやすかった。 

 先生や生徒、保護者も見てくれて情報の共有ができた。 

（川上学校教育専門主事） 

  各学校のシステムの更新が必要である。 

（教育長） 

  ブログの運営に必要な経費については予算的裏付けが必要である。 

（原 勝人職務代理） 

  飯田市の各学校で管理者権限があって変更できるものをイメージしている。 

（熊谷 均委員） 

  毎日の更新は無理だが２､３日の更新でも職員の負担が増えるのは心配だ。 

（教育長） 

  いただいたご意見をもとに、来月の定例会で再度協議をお願いする。 

 

５ 報告・連絡事項 

 (1) 各係より 

  ①令和２年度「英語あそび」「外国語活動」について（報告）（学校教育係） 

・佐々木学校教育専門主事説明 

②阿智村放課後子供教室について（子育て支援室） 

・子育て支援室長説明 
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③放課後総合プランコーディネーター説明 

（熊谷 歩委員） 

   月 1回の開催日は参観日等にできるだけ合わせるのはいかがか。 

（子育て支援室長） 

   アンケートや保護者の意見、ニーズに合わせて実施したい。 

（熊谷 歩委員） 

   参観日等は場所の制約がある。 

（子育て支援室長） 

   空いているグラウンド等を使用したい。 

④成人式の対応について（公民館係） 

・公民館兼社会教育係長説明 

 (2) ５月総合教育会議・定例教育委員会開催予定日 

・総合教育会議 ５月 12日（水）午後１時 30分 

 議題「児童生徒減少時代における阿智村の教育施策について」 

  ・５月定例教育委員会 ５月 12日（水）午後２時 00分 

 (3) その他 

  ①阿智第三小学校サテライト教室について 

・島岡子育て支援室長説明 

 

６ その他 

  なし 

 

７ 閉会 

                         （閉会 午後３時 30 分） 

   

              教育長・教育委員 署名／捺印 


